

九条の会ニュース

No.22 2007年9月

人の心の中に
平和のとりでを
(ユネスコ憲章より)

発行：「九条の会・きしわだ」
事務局 岸和田市教職員組合内
岸和田市沼町25-15
電話 422-4876 Fax. 423-3171

* 「九条の会・きしわだ」ニュースへの
投稿をお待ちしています。

映画「日本の青い空」 上映会のお知らせ **10月21日(日)**

上映時間

①午前10時～ ②午後1時～

場所 浪切小ホール

料金 大人 1300円 中高生 1000円
(当日券は300円増)

主催 憲法を守り・生かす岸和田共同センター

後援

「九条の会・きしわだ」

連絡先 岸和田市教職員組合

TEL 072-422-4876



▲試写会での感想▼

憲法がどういう意味で、どんな風にどんな人がたちが作られたのか、というのが分かりました。すごくいろんな人の想いが詰まっています。まるで、この映画を見て欲しいです。

(保育士)

戦争は一度としたらあかん
憲法は変えたらあかん
強く思いました。いろんな人に、

● 事務局だより ●

ニュースの発行が遅れました。
(昨年も同じことを書いています)暑くて暑くて・・・。映画「日本の青い空」をたくさんの方に見ていただけたら・・・と取り組んでいます。「九条の会」アピールの賛同者は、2018名、「九条を守ろう」の署名は、6779筆です。「九条の会・城北」は署名をたくさん集めました。

牧師 マルチン・ニーメラ
共産党が迫害されたとき私は党员でないからジッとしていた。
社会党が迫害されたとき私は党员でないからジッとしていた。
学校が、図書館が、労働組合が弾圧されたときやはりジッとしていた。
教会が迫害されたとき私は牧師だから立ち上がった。
しかし、その時はもう過ぎた。

その時はもう遅すぎた

この九条のおかげ 衣装デザイナー ピーコ

私が生まれたのは昭和二〇年の一月です。ということは我が国の「平和憲法」と一緒に生きて来たといつていいでしょう。この一、二年、日本の政治家の大半から憲法改正（改悪？）の声が盛んになっています。アメリカから押しつけられた憲法は許せないなどという意見が多くみられます。

でも私は、誰がなんと言おうと日本にとってこの「平和憲法」はなくてはならないものと思っています。何故かと言え方が大好きだからなのです。私はどんな種類の戦争も嫌いです。どんな大義名分を揃えても戦争はあってはならないのです。

正義の戦争なんてないので大きな額して「正義」「正義」と言う人ほど信用できないものはありません。

この九条のおかげで、日本は戦争で誰

憲法施行がされてすぐの時から、「国のかたちとして軍隊があつて当たり前」という人たちがいました。その軍隊は、もちろん戦争するための組織、軍事力。自衛のためなどという限定はない。この思想は最初から非常に強くあつた。憲法反対の立場。はじめから新しい憲法は認めない。この人たちはしつこくて、あきらめなかつた。あきらめないとどうか、

ジワジワ嘘をつきながら、政治の主流へ出てくる。「自衛隊は軍隊ではない」とか「絶対に海外へは出さない」と、だけ歴代の総理大臣が弁明したことか。でもその間に、確実に日本の軍事力は大きくなってきたのです。軍事力はあるところまでくると、必ず発動します。人を殺しに行こうとする、そういう力学があると思うのです。日本人は三〇〇万人を超す犠牲者を出した。相手は二〇〇〇万人もの犠牲者。その戦争には何の大義めない。この人たちはしつこくて、あきらめなかつた。たつた一つ手にしたのが憲法九条でした。

しつこくて諦めない人たち 作家 澤地 久枝

無数の「野の菩薩」が
大原念佛寺 三千院前執事
大島亮準

世の中が歪んでくる時代には「野の菩薩」が立たります。世直しと悩める者を救うのが、僧侶や宗教の務め。私も老齢に鞭打つて詭張つります。ここに集まつてくる無数のメッセージは、まさに世直しの「野の菩薩」。この草の根からの活動は、画期的な「現代の万葉集」になりますよ。

（「憲法九条・メッセージ・プロジェクト」より）

でも私は、誰がなんと言おうと日本にとつてこの「平和憲法」はなくてはならないものと思っています。何故かと言え方が大好きだからなのです。

ひとり殺しもしなかつたし、殺されもしなかつたのです。それも六〇年という長い年月です。

小泉政権になつてから自衛隊のイラク派兵など、どう見ても戦争への道を歩いているように思えなりません。

今一度日本人全員が第九条の素晴しさを認識すべきです。

人の命より大事な国家などないので

から。守らなくてはならないのは「命」なのです。

（岩波ブックレット NO.657より）